

le R. abar-
Mgr
Mgr
à la
re de
s. j.;
ur de
Pom-
li Au-
erci ;
étaire
droit
e cette
is tard
stiques
donna
tenant

nei des
nstater
uée par
stingués
un bon
dignités
es de la
omaine :
V; Mgr
étaire de
erétaire
et de la
lu tribu-
aux de la

cour romaine; Mgr Lugari; Mgr Pompili, devenu cardinal-
vicaire, et le R. P. Van Rossum. Plusieurs autres consultants
ont reçu un titre nouveau qui montre leur mérite signalé.
Ce sont: le R. P. Pie de Langogne, de l'ordre des Capucins,
nommé archevêque titulaire de Corinthe; le Rme P. Lépici-
er, alors professeur de dogme à la Propagande, maintenant prieur
général de l'ordre des Servites; Mgr Sebastianelli, actuelle-
ment doyen de la Rote; Mgr Sili, archevêque titulaire de Cé-
sarée, vice-camerlingue de l'Eglise romaine, et le R. P. Wernz,
alors professeur à l'Université grégorienne et ensuite supé-
rieur général de la Compagnie de Jésus.

Hélas ! depuis cette première réunion de la Commission
tenue au Vatican le 17 avril 1904, c'est-à-dire depuis treize
ans, la mort est intervenue souvent et a causé de nombreuses
modifications dans la liste primitive. Elle y a créé des vides
nombreux. Ainsi ont disparu de ce monde depuis lors : le
comte Capogrossi-Guerna, doyen des avocats consistoriaux, le
seul laïque parmi les consultants; le Rme P. Pie de Langogne,
archevêque titulaire de Corinthe; le R. P. de Luca, s. j.; Mgr
Carlo Lombardi, si estimé par sa science canonique; Son Emi-
nence le cardinal Lugari; Mgr Nervegna; le R. P. Palmieri, s.
j.; Mgr Veccia, secrétaire de la Propagande; le Rme P. Wernz,
général des Jésuites, et d'autres encore.

Les vides créés par la mort dans la Commission primitive
furent comblés par l'adjonction d'un certain nombre de nou-
veaux consultants, choisis soit à Rome soit même en dehors de
l'Italie, et dont il ne nous est pas possible de donner la liste
complète. Disons seulement qu'un certain nombre de Fran-
çais devraient y figurer. Ainsi, il est de toute justice de
nommer ici Mgr Many, de la Société de Saint-Sulpice, audi-
teur de Rote pour la France, qui, non seulement par l'étendue
de sa science canonique mais encore par son extraordinaire
puissance de travail, a pu prendre une part très active à